

Más

ENERGÍA | SOSTENIBILIDAD | PREMIOS PORTAFOLIO | REVISTAS Y FOROS | INNOVACIÓN

ENERGÍA 03 feb 2025 - 4:07 p. m.



Renegociación del contrato Permian de Ecopetrol: estos son los impactos para Colombia

En el tercer trimestre del 2024, la producción de esta cuenca por medio del 'fracking' generó 102.600 barriles de petróleo por día.



'Fracking'. Foto: Archivo EL TIEMPO

J LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO
03 feb 2025 - 4:07 p. m.
[Unirse a whatsapp](#)

En julio del 2019 Ecopetrol S.A. firmó un contrato con Occidental Petroleum Corporation (OXY) por medio del cual se dio luz verde a la producción de petróleo por medio de la técnica de fracturación hidráulica o más conocida como fracking para obtener barriles de crudo para Colombia en una cuenca en los Estados Unidos.

Le puede interesar: [Ecopetrol y OXY acuerdan extender plan de desarrollo en la cuenca del Permian](#)

Más noticias de **Energía**

ENERGÍA
Grupo EPM advierte que 'es inminente para los prestadores la interrupción del servicio'

ENERGÍA
Las razones por las que la Opecp' decidió no aumentar de inmediato suministro de crudo

[Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO](#)

Esto se dio pese a que en Colombia se venía adelantando un gran debate sobre la implementación del fracking por medio de unos proyectos piloto, que fueron dejados en stand by debido a que no se logró aprobar en el Congreso de la República un proyecto de ley que **reglamentara esta técnica para la producción de petróleo.**

Así las cosas, siguió avanzando en los Estados Unidos este contrato que reportó en el primer trimestre del 2020, año en el que entró en operación una producción de 1,4 miles de barriles de petróleo por día.

La cifra siguió creciendo y llegó a 8,4 miles de barriles de petróleo por día al tercer trimestre del 2020. Al periodo de julio a septiembre de 2021 la cifra fue de 24,4 miles de barriles de petróleo por día, en el tercer trimestre del 2022 la producción alcanzó 43,7 miles de barriles de petróleo por día, en el mismo periodo de tiempo del 2023 aumentó a 66,3 miles de barriles de petróleo por día y en el resultado trimestral más reciente se conoció que **la cifra llegó a 102.600 barriles de petróleo por día.**

Vale mencionar que este contrato estaba vigente hasta abril del 2025 y en las últimas horas Ecopetrol anunció que se logró una renegociación del mismo hasta el año 2027. Dentro de la negociación se pactó entre las compañías un plan que prevé una perforación de 34 pozos de desarrollo que se ejecutarán entre abril de 2025 y junio de 2026, adicionales a los que están ejecutándose en los primeros meses del presente año.

Recomendado: [Permian, uno de los campos donde Ecopetrol más extrae petróleo](#)

Lo más leído

- 1** INTERNACIONAL
EE. UU. pausará los aranceles a México por un mes, según Claudia Sheinbaum
5734
- 2** INTERNACIONAL
Los señalados: estos son los países a los que EE. UU. impondrá más aranceles
3401
- 3** CRECIMIENTO
Estos son los países latinoamericanos que más crecerán este 2025, según la Cepal
2410
- 4** INTERNACIONAL
Usaid habría gastado '47.000 dólares en óperas transexuales' en Colombia
1845
- 5** INFRAESTRUCTURA
Finalizan obras del túnel que permitirá poner en servicio la UF2 de la vía Pacífico 1
1839
- 6** INVERSIÓN
¿EE. UU. cerraría Usaid? Este sería el golpe económico para Colombia si esto ocurre
1771

Grupo EPM advierte que 'es inminente para los prestadores la interrupción del servicio'

"Hoy estamos anunciando el acuerdo al que hemos llegado entre Ecopetrol y nuestro aliado Oxy para extender el Plan de Desarrollo de Asociación que suscribimos desde el año 2019 para los recursos en la cuenca del Permian en los Estados Unidos, este acuerdo incluye un plan de perforación de 34 pozos de desarrollo que ejecutaremos entre abril del 2025 y junio del 2026 adicionales a los que ya nos encontramos desarrollando en estos primeros meses del año, mantiene también el acuerdo la posibilidad de concretar en el futuro una nueva extensión, esto en función de las condiciones del entorno macroeconómico y de los intereses de los socios", aseveró el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán.

Por otro lado, el presidente de la petrolera más grande del país aseguró que con la perforación de cerca de 91 pozos de desarrollo, Colombia tendrá una producción de **90.000 barriles de petróleo equivalente por día en promedio**.

"Ecopetrol y Oxy nos mantenemos activos, conjuntos en la subcuenca de Delaware bajo un contrato independiente que continuará su desarrollo hasta el año 2027, con este plan de inversiones en el 2025, Ecopetrol Permian para el desarrollo de los activos en las subcuencas podremos estar perforando cerca de 91 pozos de desarrollo con una inversión que supera los US\$880 millones y que nos permitirá la producción cercana a 90.000 barriles de petróleo equivalente por día", agregó Roa Barragán.



¿Cuáles son los impactos que tendrá la extensión de este contrato?

De acuerdo con algunos expertos, al extender este contrato el país seguirá obteniendo una gran producción de petróleo desde los Estados Unidos ya que la cuenca en la que se realiza el **fracking es una de las de mayor reserva de hidrocarburos en el mundo**.

"Permian es reconocida como una de las cuencas con mayores reservas de hidrocarburos y una de las más productivas en el mundo. Le viene muy bien a Colombia y Ecopetrol en momentos en los que la producción, las utilidades y la cotización de la acción vienen a la baja, contrarrestándola", dijo Amylkar Acosta, exministro de Minas y Energía.

A su turno, Felipe Bayón, expresidente de Ecopetrol destacó que la cuenca del Permian se ha convertido en el primer campo productor de la petrolera sobrepasando incluso la producción de Rubiales que hasta hace unos años era el de mayor producción de petróleo para la compañía más grande de Colombia.

"El negocio del Permian, el negocio para hacer fracking entre Ecopetrol y Occidental que arrancamos con una firma en julio del 2019 y en donde empezamos operaciones de producción en noviembre del 2019, en menos de cinco años se ha podido convertir en el campo más grande de petróleo, de hecho, es un campo que, al cierre del tercer trimestre del año pasado del 2024, estaba produciendo 160.000 barriles, rubiales produce 100.000 barriles, Castilla un poco menos, Chichimene un poco menos, entonces es el campo más grande", aseguró Bayón.

En tanto, mencionó que es la operación más rentable que tiene Ecopetrol hasta el momento, resaltó que incluso el **margen Ebitda reportado está por encima de 85%**. A su vez, mencionó que es una operación que tiene bajos costos de producción y en dónde la operación es muy eficiente.

Le puede interesar: ["La intención es continuar en la cuenca Permian": Ecopetrol](#)

Otro de los beneficios que resaltó el expresidente de la petrolera, tiene que ver con una reducción de la huella de carbono al ser extraído por medio del uso de la fracturación hidráulica.

"Es una operación que tiene una carga muy baja de carbono, tiene una huella de carbono muy baja, si uno mira en la huella de carbono por barril en el Permian, está alrededor de 8 kilogramos de CO2 por barril, esa es la manera de medirlo, cuántos kilogramos de CO2 tiene un barril producido, 8 kilogramos, en Colombia el promedio es de 64 kilogramos de CO2 por barril, o sea es una octava parte, es decir, tiene muchas menos emisiones un barril del Permian que un barril en cualquier parte del territorio colombiano en promedio", agregó.

Sin embargo, alertó por el déficit de gas que tendrá Colombia en el corto plazo y aseguró que una de las opciones que tiene el país para evitar una afectación por la falta de la molécula, **es la implementación del fracking en el país.**

"Colombia va a tener que importar gas este año y el año entrante, o sea nos va a faltar gas como colombianos, posiblemente la solución más rápida que tiene el país es hacer fracking en el Magdalena medio y teniendo más de cinco años de experiencia se pueden hacer los pilotos y es una producción que en cuestión de 18 meses o menos de dos años podría estar ya disponible con unos primeros millones de pies cúbicos de gas o con barriles, si fuese el caso, entonces yo sí creo que es importante, que el debate se siga teniendo ahí otra vez, desde los datos, desde la ciencia y desde la tecnología", puntualizó Bayón.

LEIDY RUIZ
Periodista de Portafolio

RELACIONADOS: | PETRÓLEO | ECOPETROL | PRODUCCIÓN PETROLERA | FRACKING | OXY

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



GUARDAR

REPORTAR ERROR

Destacados

NEGOCIOS | TENDENCIAS | MIS FINANZAS | OPINIÓN



Empresas

3 Feb de 2025 - 6:48 p. m.

La hoja de ruta de LG para 2025: 'La excelencia operacional será la clave del año'



Industrias

3 Feb de 2025 - 6:00 p. m.

¿Despachado? Mejores bares, hoteles y restaurantes del país para ir



Empresas

3 Feb de 2025 - 3:14 p. m.

¿Qué espera Totto con su nueva línea de morrales sostenibles e inteligentes?

Más Portales



EL TIEMPO

Mujer fue asesinada dentro de su casa, al parecer, por su inquilino: el presunto responsable fue dejado en libertad



FUTBOL

Planillado: Jhon Durán se prepara para su segundo partido con Al-Nassr



ADN

Construcción del ciclo-puente en la avenida Boyacá con Calle 80 avanza entre retrasos



City

Indignación en Kennedy: piden justicia por el asesinato de una líderesa en El Carmelo

Portafolio

Síguenos en redes:

Nuestros Portales

El Tiempo
City TV
Fútbol Red
El Empleo
Diario ADN
Aló
Motor

Nosotros

Páute con nosotros
Mapa del sitio
Suscripciones
Trabaje con nosotros

Legales

Políticas
Términos y condiciones
Aviso de privacidad
Línea ética

Contáctenos

Servicio al cliente
Ayuda
Centros de ventas
Reversión de pagos

Miembro de:

Grupo de Diarios de América
 Asociación Colombiana de Medios de Información
 Interactive Advertising Bureau
 Superintendencia de Industria y Comercio

COPYRIGHT © 2025 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, o su uso para el desarrollo de programas de inteligencia artificial o aprendizaje automático, así como su traducción a cualquier idioma, sin autorización escrita de su titular. Portafolio.com, las principales noticias económicas de Colombia y el Mundo.